

# Bibliographie

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire**

Band (Jahr): **25 (1917)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

qualités et qu'elle a été souvent très appréciée par ses clients, le Comité n'a pas voulu préavisier l'exclusion de la section.

Des cours de monitrices pour cours de soins aux malades sont organisés par l'Alliance dont le Comité central s'est entendu à cet effet avec l'Alliance suisse des samaritains et avec la Croix-Rouge. Nos lectrices seront tenues au courant de cette question qui n'a pas encore trouvé une solution définitive.

La secrétaire: *S<sup>r</sup> Maria Quinche.*

#### **Bureau de placement de la Croix-Rouge de Neuchâtel. Rapport sur l'exercice de 1916.** —

L'année qui vient de s'écouler a été pour ce bureau une période plutôt difficile, à cause des temps sérieux que nous traversons et pendant laquelle on y regarde à plusieurs fois avant de faire les frais d'une garde-malade. Et puis il y a eu le changement de directrice, le personnel réduit, et d'autres circonstances dans le détail desquelles nous ne pouvons entrer ici. Le personnel se compose de 49 gardes-ma-

lades diplômées, de 14 releveuses et de 3 infirmiers. Les placements ont été au nombre de 146, dont 71 à Neuchâtel, 73 dans le canton et 2 à l'étranger. Ils représentent 3607 journées de travail, et des salaires pour 22,041 fr., auxquels il convient d'ajouter les paiements faits directement aux gardes, et qui ascendent à près de 12,000 fr.

Le rapport présenté par la directrice se termine par ces mots: Tel est le résultat de notre activité en 1916, et nous allons de l'avant avec courage, sachant que les clients se rendront toujours mieux compte que le triage fait dans notre personnel leur assure des gardes capables et expérimentées. Ils s'adresseront ainsi davantage encore à notre bureau qui fera tous ses efforts pour justifier la confiance du public.

Pour éviter des erreurs et de trop fréquentes réclamations, nous devons ajouter que le Bureau de la Croix-Rouge à Neuchâtel n'a *rien de commun* avec un bureau de placement ouvert à Lausanne par une dame Sahli.

*(Réd.)*

## Bibliographie

### **Les œuvres de bienfaisance en Suisse pendant la guerre.**

Sous ce titre, M. Emile Buttica, secrétaire de la Croix-Rouge vaudoise, vient de faire paraître à Lausanne\*) une plaquette d'une centaine de pages, contenant la nomenclature des principales œuvres de bienfaisance nées en Suisse depuis 1914.

Il a réuni dans cette brochure des renseignements utiles concernant tant de Comités qui — au point de vue international ou national — se sont donné pour tâche de soulager les misères découlant de la guerre.

« Notre publication, dit l'auteur dans sa pré-

face, contribuera à donner un aperçu de l'activité charitable déployée en Suisse pendant la guerre européenne. Nul ne songe à en tirer vanité; il n'y a pas de quoi, car c'est un bien minime effort en présence d'une tâche incommensurable. Cette activité prouve cependant que même dans les époques les plus sombres et les plus troublées, il ne faut jamais désespérer de l'âme humaine qui trouve toujours moyen d'exercer la plus noble de ses facultés, c'est-à-dire la charité. »

Le travail de M. Buttica nous paraît être très complet et très fouillé; il pourra être utilement consulté par ceux qui s'intéressent à telle catégorie de malheureux dépendant d'une des 115 œuvres signalées dans ce petit livre.

D<sup>r</sup> M<sup>l</sup>.

\*) Oeuvres de bienfaisance en Suisse pendant la guerre. Catalogue général. Imprimeries réunies, Lausanne, 1917. 1 fr. 25.